

Medienmitteilung der BLKB

Nachhaltigkeit in der Kreditfinanzierung: BLKB nimmt an nationaler Studie teil

Liestal, 24. Mai 2022

Swiss Sustainable Finance hat in Kooperation mit der ZHAW und dem VSKB eine Studie zu Nachhaltigkeit in der Kreditfinanzierung bei Schweizer Banken durchgeführt. Hierbei wurde unter anderem die Integration von Nachhaltigkeitskriterien beim Kreditprozess bei der BLKB beleuchtet.

Neben dem Anlagegeschäft haben Banken auch über Finanzierungen (Hypothekar- und Kreditgeschäft) die Möglichkeit, auf die nachhaltige Entwicklung einer Region Einfluss zu nehmen und die eigenen finanziellen Risiken zu reduzieren. Dabei steht zum Beispiel das Thema Klimawandel im Vordergrund.

SSF-Studie Sustainable Finance

Swiss Sustainable Finance (SSF) und der Verband Schweizerischer Kantonalbanken (VSKB) haben in Kooperation mit der Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften (ZHAW) eine Studie zu Nachhaltigkeit in der Kreditvergabe/Sustainable Lending durchgeführt. Diese Studie untersucht, welche Ausschlusskriterien angewandt werden, ob ESG-Daten und -Ratings beim Kreditentscheid einbezogen werden und ob die Banken Unternehmenstransformationen und Nachhaltigkeitslösungen finanzieren. Der Fokus liegt also nicht nur auf dem Risikomanagement, sondern auch auf der Gewichtung von Chancen für Kreditnehmer und -geber. Die BLKB ist ein aktives Mitglied bei SSF und engagiert sich auch beim VSKB zu diesem Thema. Die Studie zeigt, dass es vielversprechende Ansätze im Markt gibt, das Potential aber noch nicht ausgeschöpft ist. Die systematische Integration von Nachhaltigkeitsinformationen in Kreditentscheidungen oder die Verbreitung von ESG-Kreditprodukten befindet sich noch in einer Anfangsphase, was auch mit der noch ungenügenden Datenlage zu tun hat. Auf der Hypothekarseite setzen die Banken bereits auf Zinsvorteile, Unterstützungsleistungen bei Zertifizierungen und Energieberatungen. Dadurch werden positive Anreize für den Kauf nachhaltiger Immobilien oder energetischer Sanierungen gesetzt. Die BLKB wird in der Untersuchung mit einer Fallstudie zum Thema «Etablierung der Nachhaltigkeit in der Governance und Kreditprüfung bei der BLKB» portraitiert.

Erfüllung des Leistungsauftrages

Seit 2020 sind ESG-Kriterien bei der BLKB systematisch im Kreditbereich integriert. Auf der Hypothekarseite bietet die BLKB zwecks Finanzierung von klimaschonenden Massnahmen eine Energie-Hypothek an und hat zusammen mit Partnern die Plattform sun2050 ins Leben gerufen. Im Rahmen der Kreditwürdigkeitsprüfung und des strategischen Dialogs bei Firmenkunden werden

auch Nachhaltigkeitsthemen beleuchtet. Dadurch werden unternehmerische Risiken reduziert und Chancen genutzt. Nachhaltigkeit hat einen direkten Einfluss auf die Rentabilität und somit auf die Zukunftsorientierung eines Unternehmens oder einer Liegenschaft. Die BLKB begleitet ihre Kunden auf diesem Weg und führt damit den Leistungsauftrag des Kantons für gesellschaftliche Verantwortung, wirtschaftliche Entwicklung und finanzielle Grundversorgung aus.

Für Rückfragen:

Marius Maissen, Telefon +41 61 925 82 89, E-Mail: medien@blkb.ch

Alle Informationen finden Sie auf www.blkb.ch/medien

Mit gut 850 Mitarbeitenden, 25 Niederlassungen inklusive einer Mobilbank und einer Bilanzsumme von über 32 Milliarden Franken ist die Basellandschaftliche Kantonalbank (BLKB) die grösste Bank im Baselbiet und eine der führenden Banken in der Nordwestschweiz. Sie hat eine klare Meinung zu dem, «was morgen zählt». Damit sind Themen gemeint, die die Kompetenzen der BLKB bei der Beratung ihrer Kunden über alle Lebensereignisse hinweg betreffen. Die Strategie der BLKB umfasst drei Pfeiler: das Kerngeschäft mit den Segmenten Privat- und Unternehmenskunden in der Region, Innovation und Unternehmensentwicklung sowie das ergänzende Geschäft mit sehr vermögenden Privatkunden, Grossfirmen und externen Vermögensverwaltern. Nachhaltigkeit ist Teil des Selbstverständnisses der Bank und liegt im Kern ihres gesetzlich verankerten Auftrags als Kantonalbank. Die BLKB hat ein ganzheitliches und umfassendes Verständnis von Nachhaltigkeit und subsummiert ihr nachhaltiges und verantwortungsvolles Denken und Handeln unter dem Begriff Zukunftsorientierung. Als zukunftsorientierte Bank der Region und als nachhaltige Finanzdienstleisterin legt die BLKB Wert auf eine integre und weitsichtige Beratung ihrer Kundinnen und Kunden, auf einen ökologisch verantwortungsvollen Bankbetrieb, auf eine motivierende Arbeitsumgebung für ihre Mitarbeitenden und eine vorausblickende Grundhaltung in der Bank. Die 1864 gegründete öffentlich-rechtliche Anstalt ist börsenkotiert und zu 74 Prozent im Besitz des Kanton Basel-Landschaft, bei dem auch das alleinige Stimmrecht liegt und der gemäss Gesetz für die Verbindlichkeiten der Bank haftet. Mit einem Rating AA mit Ausblick «positiv» von Standard & Poor's gehört die BLKB zu einer der sichersten Regionalbanken in der Schweiz und Europa. Gleichzeitig ist sie mit einem Cost/Income-Ratio von rund 48 % eines der effizientesten Finanzinstitute der Schweiz.

Folgen Sie der BLKB auf:



LinkedIn



Twitter



Facebook



Instagram



Blog